



USAID | GUATEMALA

DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA

TOS Before and After

Brindar una hora para salvar el futuro de un joven

Unos pocos voluntarios hacen una gran diferencia a través de los Centros de Alcance “Por mi Barrio”

Las estadísticas muestran que estos no son tiempos buenos para los jóvenes que viven en algunos países centroamericanos, debido a las pandillas, altos niveles de criminalidad, ejecuciones extra judiciales y el creciente porcentaje de homicidios de jóvenes.

Los padres en barrios de alta criminalidad temen tanto por su propia seguridad como por la de sus hijos. Tienen que estar siempre muy atentos de hurtos y de pandilleros que quieren reclutar a sus hijos jóvenes.

Un estudio de las pandillas de Centro América y México financiado por USAID reveló que los jóvenes que escapan de las pandillas están viviendo en las iglesias o en organizaciones sin fines de lucro. El Programa de Alianza Joven de USAID ha estado trabajando en algunos de los barrios más violentos de la Ciudad de Guatemala para ayudar a jóvenes en riesgo a vencer las tentaciones que encuentran en las calles.

La Alianza buscó programas de prevención en los barrios en donde trabaja. Al no encontrarlos, el personal decidió emplear un nuevo enfoque para ayudar a los barrios a recobrar sus calles, sus jóvenes y sus vidas. Abrieron tres Centros de Alcance para jóvenes en sociedad con diversas iglesias. Uno de estos centros se localiza donde la notoria Mara *Salvatrucha* (MS-13) controla el vecindario, otro se encuentra donde antaño fuera el lugar favorito para depositar cadáveres desmembrados y el tercero está en un pueblo en donde dos pandillas rivales se desmovilizaron y acudieron a la iglesia por ayuda.

El concepto de una asociación basada en la fe no es nuevo. Lo que es nuevo aquí es el nivel de voluntariado basado en la comunidad. En menos de dos meses los tres centros acumularon más de 2,000 horas de 90 voluntarios.

Cada centro depende de diferentes destrezas y habilidades de los voluntarios que proporcionan sus conocimientos y experiencia desde cómo tocar un instrumento a cómo hornear un pastel para la venta.

Foto: Jóvenes alrededor de una marimba mientras escuchan el himno nacional en la inauguración del Centro de Alcance *Por mi Barrio* en Ciudad del Sol, Villa Nueva, Guatemala, el 8 de septiembre de 2006. JGarzón.USAID/2006